

**CORCHOLATAS Y SUS TESIS DE LICENCIATURA**

Centralismo, estufas de leña, apertura y obreros, los temas

TÉMORIS GRECKO-PAG. 7

Mientras Claudia Sheinbaum estudiaba la eficiencia energética y Marcelo Ebrard el equilibrio de poderes bajo la hegemonía del PRI, Adán Augusto y Ricardo Monreal analizaban el tema del federalismo

Intereses, inquietudes, utopías...**Corcholatas vistas a través de sus tesis****Reportaje**TÉMORIS GRECKO
CIUDAD DE MÉXICO

Las tesis de los aspirantes presidenciales de la 4T revelan sus respectivos intereses de juventud. Mientras Claudia Sheinbaum estudiaba la eficiencia energética y el uso de estufas de leña en zonas rurales, Marcelo Ebrard escribía sobre el equilibrio de poderes bajo la hegemonía del PRI. Adán Augusto y Ricardo Monreal coincidieron en analizar el tema del federalismo.

El petista Gerardo Fernández Noroña investigó sobre el movimiento obrero y el verde Manuel Velasco concluyó sus estudios en Derecho en una universidad que ofrece titulaciones sin necesidad de presentar tesis.

Sheinbaum y Ebrard

Claudia Sheinbaum ha obtenido cédulas profesionales por cada uno de sus grados académicos: la 1427852 por la licenciatura en Física en 1989, la 2007889 por la maestría en Ingeniería Energética en 1994 y la 2102063 por el doctorado en Ingeniería, en 1995.

Todas sus investigaciones de tesis —en la UNAM— se enfocan en descubrir cómo sacarle mayor provecho a la energía (*Estudio termodinámico de una estufa doméstica de leña para uso rural*, de 1988; *Economía del uso eficiente de la energía eléctrica en la iluminación*, de 1990, y *Tendencias y perspectivas de la energía residencial en México. Análisis comparativo con las experiencias de eficiencia y conservación de los países de la OCDE*, de 1994).

En su tesis *Congreso y democracia en México*, con la que se graduó en 1984 de la licenciatura en Relaciones Internacionales de El Colegio de México, Marcelo Ebrard sostiene que el Congreso quedó marginado como espacio de debate y resolución de conflictos porque el escenario principal de actividad política era el PRI. "La evolución de esta tendencia en el corto plazo fortalecería considerablemente la posición del Congreso como la instancia más importante de debate político, dinamizando los procesos



Los aspirantes morenistas y sus trabajos académicos. J. C. BAUTISTA, A. LÓPEZ Y J. CARBALLO

de integración de los grupos de presión al Congreso y ampliando la capacidad de los partidos de oposición, en particular de Acción Nacional, para ocupar un espacio ideológico mayor, crear liderazgos con cobertura social y propiciar la negociación en la Cámara de medidas del Ejecutivo, misma que consolidaría la representatividad de los partidos de oposición", apuntó Ebrard.

En marzo pasado publicó su autobiografía *El camino de México*, en el que expone su propuesta de gobierno: que "el país alcance su máximo potencial", la reducción de las desigualdades y el fortalecimiento de la clase media.

Monreal y Adán Augusto

Con 18 títulos, Ricardo Monreal lo mismo firma libros sobre la actualidad de China, la alcaldía Cuauhtémoc y la historia de Zacatecas que sobre los escuadrones de la muerte, la filantropía, el acceso de las mujeres a la justicia y el sistema financiero mexicano.

Para acreditar la licenciatura en Derecho por la Universi-

Recurso ante Tribunal Electoral.**Yeidckol impugna exclusión en proceso interno**

Luego de que fue bateada por el dirigente de Morena, Mario Delgado, para contender para ser coordinadora nacional de defensa de la cuarta transformación, la ex senadora Yeidckol Polevnsky recurrió al Tribunal Electoral para impugnar esa exclusión. La noche del lunes, a las 23:27 horas, la ex senadora promovió ante el Tribunal un juicio para la Protección de los Derechos Político Electro-

rales del Ciudadano. Inconforme con la negativa para poder registrarse en la contienda interna del partido, Polevnsky decidió controvertir el acuerdo del Consejo Nacional del partido, que determinó que solo se pueden registrar las personas invitadas. El viernes la morenista intentó registrarse en el hotel Courtyard, pero no le permitieron el acceso.

RAFAEL MONTES

dad Autónoma de Zacatecas, en 1982 (cédula 0763139) realizó el trabajo *Juicio de privación de derechos agrarios y nuevas adjudicaciones*. Su tesis de doctorado (cédula 3810757 de 2003) por la UNAM se registró en 2002. Con el título *Origen, evolución y perspectivas del federalismo mexica-*

no, critica que en materia fiscal el federalismo mexicano es más bien centralista, por lo que le parece indispensable renovarlo.

Adán Augusto López estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco de 1979 a 1984 (cédula 1315270) y se tituló con la tesis

El Estado Federal Mexicano, obteniendo mención honorífica.

En semblanzas en varias páginas de gobierno se indica que "tiene estudios en Derecho comparado por el Instituto de Derecho Comparado de París" y que es maestro en Ciencias Políticas por la Universidad de París II.

Fernández Noroña y Velasco

Gerardo Fernández Noroña destaca que se tituló en 1983 con la tesis *Estudio comparativo entre un conflicto en su contexto en la dicotomía movimiento obrero-Acermex*. Con la cédula profesional 1612636 estudió la licenciatura en Sociología en la Unidad Azcapotzalco de la UAM.

En su perfil de LinkedIn, Manuel Velasco afirma ser licenciado en Derecho por la Universidad Anáhuac, aunque no se tituló en esa institución. En las páginas del PVEM, el aspirante indica ser egresado de "Humanitas. Escuela Superior de Leyes y Negocios" (cédula 7035181), la cual admite titular a sus alumnos sin necesidad de presentar una tesis. ■